



## TRABAJO LEGISLATIVO

## PAN y MC proponen en Diputados crear comisión especial de búsqueda de personas desaparecidas

Ambas propuestas fueron presentadas este martes en la Junta de Coordinación Política en San Lázaro para su discusión y votación en reunión que se lleva a cabo siempre a puerta cerrada



Con matices distintos aunque el mismo objetivo, los grupos parlamentarios del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) propusieron la **creación de una comisión especial** de diputados para apoyar las **tareas de búsqueda de personas**.

Ambas propuestas fueron presentadas este martes en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados para su discusión y votación en reunión que se lleva a cabo siempre a puerta cerrada.

La bancada del PAN propone que dicha comisión deberá “mantener comunicación permanente con la Comisión Nacional de Búsqueda y las



comisiones de búsqueda locales, con la Fiscalía General de la República y las fiscalías locales.

“Además, con los gobiernos estatales y municipales y con colectivos y ciudadanía en general a efecto de compartir información y coordinar la **realización de búsquedas de los centros de exterminio y fosas clandestinas** que se han encontrado en el país en los últimos años”, planteó.

La bancada de Acción Nacional propuso que la **comisión** esté integrada por seis diputados, uno por cada grupo parlamentario con representación en la Cámara de Diputados.

“Su presidencia será rotativa cada tres meses en orden decreciente de la representación en el recinto legislativo de San Lázaro, por lo que **Morena** sería el primero”, explica el planteamiento.

La coordinadora de MC, **Ivonne Ortega**, planteó crear la Comisión especial sobre desapariciones en México, con integración de todos los grupos parlamentarios.

Dicha comisión estaría “bajo el criterio de proporcionalidad la cual estará vigente durante la presente legislatura”.

MC planteó que la Comisión tendrá por objeto **investigar el fenómeno de las desapariciones**, “auditar el uso de los presupuestos asignados en la materia, así como diseñar y proponer las reformas legislativas necesarias para garantizar los derechos de las víctimas y sus familias”.

Se prevé que al término del encuentro privado de los coordinadores parlamentarios en la **Jucopo**, el líder morenista **Ricardo Monreal** ofrezca una conferencia de prensa para responder a la propuesta de la comisión especial y otros temas de la agenda legislativa.

Al término de la Jucopo, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional, **Rubén Moreira Valdez** afirmó que dos diputados de su bancada y de otros grupos parlamentarios propusieron que sea creada la Comisión especial.



“Yo soy de los que dicen que no hay que politizar este tema, pero sí hay que profundizarlo y se tiene que hablar. Agradezco a la presidencia de la Jucopo que haya recibido la propuesta y dijeron que la van a estudiar”, comentó.

**Moreira Valdez** consideró que debe proceder “para nosotros coadyuvar que es del estado mexicano, no para generar distorsiones ni polarizaciones”.

<https://latinus.us/mexico/2025/3/18/pan-mc-proponen-en-diputados-crear-comision-especial-de-busqueda-de-personas-desaparecidas-137655.html>